
６月３日（月曜日）
20 分休みになると、体育館で「わんぱく相撲」の練習会

が始まります。今度の日曜日に市民体育館で開催されるわ
んぱく相撲に向けて、GW 明けから練習を重ねてきました。
始めは体験会も含めて相撲を取りたい子供たちが集まりま
したが、今は大会に出場する子供だけに絞っています。今
日はたまたま 1 年生しか集まりませんでしたが、相撲マッ
トを利用しながら押し合いをしています。最後は 1 年の担
任と 8 人の子供たちで相撲を取りました。ぐいぐい押され
ながらも 1 年生は粘り、最後は 1 年生が勝ち名乗りを上げました。勝った喜びや負けた悔
しさを味わうことができる「わんぱく相撲」、私は大好きです。学校長

６月４日（火曜日）
2 校時が始まった頃に、「学力向上のための訪問」があり、

昨年度まで本校の教頭、現入間市教育センター所長と、担
当指導主事が来校しました。始めに 20 分ほど各クラスの授
業の様子を参観しました。気づいた子供が「○○教頭先
生！」と声をかけ、周りの子供たちも後ろを振り返る、と
いった光景がいろいろなクラスで見られました。参観後は
校長室で、本校の実態や学力向上の目標、さらには具体策
について話をしました。所長は、「子供たちの表情がとても
豊かで、一生懸命勉強している姿が見られてとてもうれしかったです。」と話してくださ
いました。コの字からの 4 人組の学習形態や、算数における習熟度別学習の取組など、本
校が力を入れていることに対して評価してくださいました。子供と教師との信頼関係を深
めながら、これからも主体的に学ぶ子供を育成していきます。学校長

６月５日（水曜日）
5 年生は総合的な学習の時間で「地域の食文化を知ろう」

という単元で、大豆や米を育てたりしながら「味噌づくり」
にチャレンジしています。今日は 6 校時に 5 年生全員が、
学校敷地内にある「田んぼ」に集まり、代掻き（しろかき）
をしました。代掻きとは、稲を田んぼへと移す事前準備と
して、土をかき混ぜて表面を平らにすることをいいます。「気
持ちいい。」と言いながら、笑顔いっぱいの表情が見られま
した。育苗箱の稲（さいたま緑の森博物館）もだいぶ育っ
てきました。もう少ししてから、田植えを行います。地元の農家さんのご指導を受けなが
ら 3 学期には味噌づくりをして、十分寝かせたあと 6 年生の 3 学期に味噌を持ち帰ります。
しっかりと稲の世話をしてくださいね。学校長

６月６日（木曜日）
2 年に 1 回の「入間市教育委員会・西部教育事務所 学

校指導訪問」がありました。入間市教育委員会の教育長さ
んを始め、朝から大勢の方々に来校いただき子供たちの授
業の様子を見ていただきました。授業をした教員に対し、
マンツーマンで指導してくださいました。そして 15 時から
始まった全体会では、子供たちのよい点をたくさん認めて
誉めてくださいました。廊下ですれ違うときのあいさつや、
誰一人として廊下を走る子供がいないこと、20 分休みが終
わってダッシュで昇降口に向かう子供たちのこと、一生懸命学んでいる子供の姿などなど。
私までうれしくなりました。本日ご指導いただいたことを、明日からの教育活動に生かし
ていきたいと考えています。学校長



６月７日（金曜日）
朝読書のため全校が静まり返っています。夢中になって

読書しています。読書を 10 分間したあとは、朝の会が始ま
ります。全学級を見回っていましたが、4 年生のクラスが
朝の会で今月の歌を歌い始めるところでした。松田聖子さ
んが歌った「瑠璃色の地球」です。私は聖子ちゃんがデビ
ューした時からのフアンで、今でも毎年コンサートに出か
けています。「夜明けの来ない朝はないさ～」から始まるこ
の歌を、4 年生がしっとりとそして力強く歌い上げてくれ
ました。もちろん私も一緒になって歌いました。今月の 18 日（火曜日）の音楽朝会で、
全校で歌うことになっています。今からとても楽しみにしています。学校長

６月１０日（月曜日）
昨日市民体育館で、第 30 回わんぱく相撲入間大会が開催

されました。狭山小からはわんぱく力士 28 名がエントリー
して、他校の子供たちと相撲を取りました。私は、わんぱ
く相撲が大好きです。子供たちが勝って喜んだり負けて悔
しがったりする経験を通して、相手を思いやる気持ちが育
つと感じているからです。また取組前後の元気のあるあい
さつや、全力を出し切って相撲を取ることの素晴らしさも、
わんぱく相撲を通して味わうことができます。結果は、3
年生女子個人戦準優勝・団体戦 3 位、5 年生男子団体戦優勝と立派な成績でした。来年度
はもっと多くの子供たちに参加してもらい、優勝を目指して頑張ってほしいです。早朝か
らの弁当作りや体育館までの送迎、声援など、保護者の皆様には大変お世話になりました。
学校長

６月１１日（火曜日）
4 年生の担任が不在だったので、2 校時の自習に私が入り

ました。図書室で「読書」です。「国語の時間なので図鑑や
迷路、絵本はやめて、読書を楽しみましょう。」と声かけし
ました。子供たちは、思い思いの本を読んでいます。私は、
一つのことに夢中になっている子供の表情を見ることが大
好きです。真剣なまなざしで読書しています。以前から話
していますが、お子さんはご家庭で「5 分間読書」を継続
していますか?読書することで、思考力や表現力が身につい
てきます。また、相手の気持ちが考えられる子供にもなっていきます。たった 5 分ですが、
「継続は力なり」です。学校長

６月１２日（水曜日）
プラネタリウム見学ということで、4 年生が入間市児童

センター（アイクス＝ Iruma Kids Space ＝入間市の子ども
広場)まで、バスで出かけました。「入間の星をさがしに行
こう」という番組を見てきました。「7 月 7 日は何の日です
か？星の色はどれも同じですか？星の明るさはどれも同じ
ですか？」いきなり 3 問の問題が出され、番組を見ている
とその答えがわかる仕組みになっています。ドーム内が暗
くなると子供たちはざわつきましたが、説明はしっかりと
聞いていました。星や月の動き方も教えていただきました。
夏休みの前には「夏の夜空」、冬休みが終わると「冬の夜空」の学習をします。今日の学
びを生かしてほしいです。学校長



６月１３日（木曜日）
昨日は 6 年生が、そして今日は 3 年生と大空学級がプー

ル開きをしました。昨日はとてもよい天気で気温が 30 ℃あ
りましたが、今日は 25 ℃で曇り空でした。プールに入る上
で気をつけなければならないことや、約束事などの話をし
っかりと聞いていました。そのあとは、準備運動をして、
子供たちがよく口にする「地獄のシャワー」です。地獄に
は行ったことがありませんが、今日はまさにそんな感じで
した。学校長

６月１４日（金曜日）
朝読書です。静かに読書する姿、とてもいいですね。昨

年度、毎日 5 分間読書を呼びかけ、高学年でもひと月に一
回は図書室で本を借りるよう言い続けてきました。PTA か
らはまとまったお金をいただき、学級文庫も充実させまし
た。読書する子供が増えてきていることを実感しています。
学年によっては、「家庭学習カード」の中に「読書 5 分以上」
という項目を作り、担任がチェックしています。私が小学
生の頃に夢中になって読んだ本、それは江戸川乱歩シリー
ズです。図書室にありますので、狭山小の皆さん、ぜひ読んでみてください。学校長

６月１７日（月曜日）
5 年生と一緒に 3・4 校時にプールに入りました。泳力調

査が終わっているので、水慣れの運動のあとは泳力別指導
になります。私は、泳ぎがあまり得意ではないグループを
担当しました。9 名の子供たちと一緒に水に慣れ親しんだ
り、だるま浮きやけ伸び、伏し浮きをしたりしました。短
い時間でしたが子供たちはみるみるうちに上達し、顔がつ
けられなかった子供が頭まで潜れるようになったり、プー
ルの横を息継ぎを入れながら泳ぎ切ったり…。ペアやグル
ープでの学び合いもできていました。算数だけでなく、体育にも波及していることを実感
しました。子供たちの頑張りに、とてもうれしくなりました。学校長

６月１８日（火曜日）
音楽朝会を体育館で行いました。6 月 7 日の「校長のひ

とり言」にも書いたように、私は今日の音楽朝会を楽しみ
にしていました。出勤途中に「夏の扉」が東京 FM から流
れ、朝から気分がよくなりました。外はとても強い雨が降
っていて、屋根にバチバチと打ち付けています。しかし狭
山小の子供たちの歌声は、雨の音が聞こえないぐらいに元
気よく上手に歌うことができていました。初めに 1 ～ 3 年
生が、次に 4 ～ 6 年生が、そして最後に全校で「瑠璃色の
地球」を歌いあげました。「朝日が水平線から光の矢を放ち、二人を包んでゆくの、瑠璃
色の地球、瑠璃色の地球」とてもよい曲です。皆さんもお聞きください。学校長

６月１９日（水曜日） 1 か月後は終業式です。
2 校時に宮寺・二本木地区地域包括支援センターから 4

名が来校し、6 年生を対象にした「認知症サポーター養成
講座」がありました。65 歳以上の 15%が認知症になると言
われ、認知症への正しい理解と温かい目で見守ることが必
要です。講座の他にも寸劇があり、より理解を深めること
ができました。声かえの時の、3 つのない「驚かせない、
急がせない、自尊心を傷つけない」を教えていただきまし
た。最後に 3 問クイズがありましたが、集中して講座を受
けていたので、全員が全問正解でした。学校長



６月２０日（木曜日）
5 校時に低学年ブロックの授業研究会がありました。1 年

生の算数で「ひきざん」の学習です。ブロックを使ったり
指を使ったり図を描いたりしながら、問題を解いていきま
す。ペアの学び合いのあとは、全体で考えを共有します。
座席を離れて黒板の前に集まり、友達の考えに耳を傾けて
います。まとめのあとは、いよいよジャンプの課題です。
ペアで考えを出し合い、学びを深めていきます。授業研究
会では、2 名の指導者（市内小学校長と指導主事）から、
授業についてとこれからの本校の研究について丁寧なご指導がありました。学校長

６月２１日（金曜日）
体育館で児童朝会があり、その内容は委員会紹介でした。

本校には、計画・給食・栽培・ボランティア福祉・放送・
図書・運動・保健美化・生活の 9 委員会があります。司会
が冒頭「4 年生は来年のことを考えながら聞きましょう。」
とあいさつしました。委員会は高学年の全員が、何かしら
の委員会に入って活動しています。委員長は仕事内容を 1
年生にもわかるように、丁寧に説明してくれました。狭山
小をよりよくするための委員会活動、学校のリーダーとし
ての活躍を期待しています。学校長

６月２４日（月曜日）
1 校時に体育館で、6 年生に対して「命の大切さを考える」

講演会がありました。登校途中にスピードを出した車がス
ピンして、通学班の列に車が突っ込んできて犠牲になった
お子さんのお母様のお話です。ようやく授かったお子さん
を事故で失い、「私の人生は終わった。生きがいだった息子
を奪われた。」と訴えたその姿に、私は涙を抑えることがで
きませんでした。「命を大切に」して、もし困っている人が
いたらぜひ助けてあげてほしいです。人はいつ死ぬかわか
りません。自分が明日死んでもいいように、それには一生懸命生きるしかないのです。命
を落としたら終わりです。ゲームとは違うのです。言葉の一つ一つに重みがあり、私自身
も勉強になりました。学校長

６月２５日（火曜日）
体育館で講話朝会がありました。いつも感心することは、

時間までにすべての学年が集まり、静かに待ち、8 時半の
チャイムと同時に始められることです。本日配付した学校
だよりに書きましたが、今日は「いじめはダメ。許しませ
ん。」という話をしました。入間市では 7 月 1 日～ 19 日ま
でを「いじめ防止に取り組む強化月間」としています。い
じめを防ぎ、夏休みに入る前に解決をめざすものです。「い
じめ」られていると思ったら、すぐに先生に相談すること
を伝えました。いじめがわかったら、いじめられている子供を必ず守ることや、いじめて
いる子供に必ず謝らせること、双方の保護者に連絡を入れることなど、具体的に話しまし
た。狭山小の子供たちのために、これからも見守っていきます。学校長



６月２６日（水曜日）
5 年生が宿泊学習で、名栗げんきプラザに出かけました。集合整列が

とても早く、「はじめの集い」のリハーサルができるほど時間に余裕が
ありました。クラスごとにバスに乗車し、ほぼ予定通り到着しました。
このあとは、到着のつどいや伊豆ヶ岳の山登り、グループチャレンジを
します。そして子供たちが一番楽しみにしている「キャンプファイヤー」
もあります。宿泊学習のスローガン「みんなで楽しく最高の思い出を作
ろう」のとおり、ルールを守って、2 日間思いっきり楽しんでほしいと
思います。「子供たちはみんな元気です。」と引率している教頭から連絡
が入りました。学校長

６月２７日（木曜日）
給食試食会がありました。昨日は 1 年生の保護者、本日

は 2 ～ 5 年生の保護者が対象です。栄養士から学校給食の
目標や給食ができるまで等について、具体的な説明があり
ました。献立がカレーライスでしたので、カレーのルウを
作る様子の動画でを見ていただきました。大きな釜の中で
溶かしたバターに小麦粉を入れ、30 分程度火にかけながら
かくはん棒（大きなお玉のような棒）でかき混ぜます。そ
のあとカレー粉を入れて、ルウが完成します。ご家庭では、
固形のルウをお使いになっていると思われます。味の違いが分かったのではないでしょう
か。カレーをおいしそうに召し上がっている保護者の方の姿を見て、私までうれしくなり
ました。給食は、みんなの顔を笑顔にしますね。栄養士さんや調理員さん、ごちそうさま
でした。おいしかったです。学校長

６月２８日（金曜日）
2 校時に若手教員のために、4 年生の外国語活動の示範授

業を行いました。I like Mondays.という単元で、本時の課題
は「1 週間の予定について考えよう。」です。フラッシュカ
ードを使って曜日の発音の学習をしたあと、スポーツと組
み合わせて英文を作る授業でした。
内容が高度だと思いましたが、子供たちは一生懸命授業に
参加しています。授業の途中に「伝言ゲーム」や「私は誰
でしょう？ゲーム」を入れ、いろいろな工夫がある授業で
した。次から次へとテンポよく進む授業だったので、決して飽きることがなかったです。
楽しい授業であれば、子供たちは集中して取り組むことを改めて感じました。学校長


